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Jalisco va por unJalisco va por un
trato fiscal justotrato fiscal justo
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EN ZAPOPAN CONFIRMADO
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Avanzan grandes 
obras como la del 
Hospitalito Sur

El Buen Fin en 
Jalisco fue seguro: 
Guardia Nacional

El gobernador, Enrique Alfaro, acompañado del Senador Clemente Castañeda, Diputados Federales 
y locales de Movimiento Ciudadano, dejaron en claro a la federación que Jalisco no puede

 permitir que lo sigan ignorando y maltratando presupuestalmente.
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En el exrecinto Legislativo 
en Palacio de Gobierno, 
el gobernador Enrique 
Alfaro Ramírez, reconoció 

la trayectoria, humanismo 
y visión para adaptarse a los 
nuevos tiempos, del rector de 
la Universidad Autónoma de 
Guadalajara (UAG), Antonio 
Leaño Reyes, quien con 20 
años al frente de la rectoría de 
esta casa de estudios, llevará 
a cabo la celebración del 90 
aniversario de la que fue la 
primera universidad privada 
en México.

Frente a familiares y 
amigos del homenajeado, 
autoridades estatales y 
municipales, el mandatario 
estatal dijo que a lo largo 
de su gobierno, la UAG y 
el rector, fueron actores 
claves en momentos 
circunstancialmente difíciles 
como los vividos durante la 
pandemia de Covid 19, en 
donde esta institución aportó 
en lo social y en la estrategia 

Entregan reconocimiento 
a rector de la UAG 
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Antonio Leaño lleva 20 años al frente de la rectoría. 

TRATO FISCAL JUSTO O JALISCO SE SALE 

El juego del Gobierno Federal, dar apoyos económicos a diestra y 
siniestra, parece no estar saliendo del todo muy bien y más cuando 
apenas inicia un sexenio y ya hay varios Estados no muy conformes con 
el Presupuesto de Egresos de la Federación de 2025 debido a que no 
se contempla el garantizar derechos fundamentales como el acceso a 
servicios de salud, educación, entre otras.

Jalisco, es uno de los Estados que salieron muy raspados en la repartición 
de recursos, y es que el raquítico presupuesto no contempla la movilidad 
del Área Metropolitana, el saneamiento del Río Santiago y mucho menos 
la recuperación de las carreteras federales.

Dicen que el perro es bravo y le patean el portón; lo estipulado en el 
presupuesto para Jalisco tienen muy molesto al gobernador Enrique 
Alfaro, quien después de estarlo planeando durante todo el sexenio de 
López Obrador, este martes presentó un paquete de iniciativas con el 
objetivo de iniciar el proceso para que Jalisco obtenga un trato fiscal justo 
o la posible salida del Pacto Fiscal ante la negación del Gobierno Federal.

El mandatario de Jalisco en su discurso dejó muy en claro que han 
pasado 6 años sin ver ningún avance y en esos 6 años no ha parado de 
negociar de manera democrática con el Gobierno Federal topándose con 
oídos sordos a un pacto fiscal justo para Jalisco.

“Ojalá que con este enérgico llamado, y no solo del Gobernador, sino 
de diputados locales, federales y el senador Clemente Castañeda de MC, 
se abra por fin la posibilidad de discutir lo necesario para que los Estados 
sean verdaderamente libres y soberanos, y tengan opciones de decidir si 
permanecen o no en el Convenio de Coordinación Fiscal, al cual considera 
Enrique Alfaro un documento obsoleto”, destacó Enrique Alfaro. 

El panorama luce oscuro para el próximo sexenio estatal y así lo 
ve Pablo Lemus, Gobernador Electo, quien cerró filas con el actual 
Gobernador, pues la Federación no contempló proyectos estratégicos en 
el Presupuesto de Egresos federal para 2025.

En sus redes sociales el mandatario electo confirmó que la Federación 
no consideró ningún proyecto estratégico para la entidad, por lo que 
espera que la iniciativa presentada por Enrique Alfaro sea ampliamente 
debatida en el Congreso de Jalisco por todas las fuerzas políticas. 

Pidió que dejen de lado las siglas partidistas y que vean por los intereses 
de la gente jalisciense para llegar a un acuerdo que garanticen un trato 
justo y que se reconozca lo que mucho que le aporta a México. 

Por lo pronto debemos esperar para ver si recapacita el Gobierno 
Federal como lo hicieran con la UNAM y voltea para darle un trato justo a 
todos, pues el acceso a servicios de salud y la educación son mayormente 
necesarias que las dádivas que puedan estar dando a quienes no se las 
han ganado, y es que no hay ni habrá dinero que alcance para soportar 
otros 6 años.

En Jalisco, las universidades 
han desempeñado desde su 

origen un papel fundamental en el 
desarrollo social 

Enrique Alfaro
de salud para contener la 
emergencia sanitaria al prestar 
al pueblo de Jalisco el Hospital 
Ángel Leaño, en donde junto 
con la infraestructura del 
estado, se pudieron salvar 
miles de vida y construir la 
mejor estrategia de atención a 
nivel nacional. 

“En Jalisco, las universidades 
han desempeñado desde su 
origen un papel fundamental 
en el desarrollo social, 
no sólo como centros de 
conocimiento y de educación, 
sino como espacios de 
reflexión donde se moldean 
los valores que dan forma a la 
sociedad. En ese sentido, hoy 
rememoramos la fundación 
de la Universidad Autónoma 

de Guadalajara, que en marzo 
próximo cumplirá sus 90 años 
de existencia, como la primera 
universidad privada de México 
que surgiera de la lucha de las 
convicciones, de los valores; 
la Universidad Autónoma de 
Guadalajara ha cumplido con 
la formación de más de 140 
mil egresados, colocando 
siempre al ser humano en el 
centro del proceso formativo, 
enfocándose en la formación 
de personas íntegras, no 
sólo mediante el desarrollo 
de habilidades técnicas y 
conocimientos académicos, 
sino también fomentando 
valores. Ha sido pionera en 
la internacionalización de la 
educación en México”.
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Jalisco busca blindar la salud 
y educación de la federación 

El gobernador, Entrega Alfaro, entregó una iniciativa con una reforma 
constitucional que impida que el Gobierno federal pretenda apropiarse de ellos

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

A 16 días de dejar el cargo, 
el gobernador de Jalisco, 
Enrique Alfaro pretende dejar 
blindados los servicios de 

Salud y Educación con una reforma 
constitucional que impida que el 
Gobierno federal pretenda apropiarse 
de ellos, explicó antes de entregar la 
iniciativa al Congreso del estado. 

“Vamos a blindar constitucionalmente 
los servicios de salud y los servicios de 
educación como una responsabilidad 
compartida del Estado con la 
Federación para que quede claro que lo 
que es de Jalisco no lo va a desmantelar 
el Gobierno Federal en materia de salud 
y en materia de educación, y que si lo 
pretenden hacer van a tener que pasar 
por encima de nuestra Constitución”, 
dijo Enrique Alfaro.

“En primer nivel son 578 centros 
de salud, 36 unidades médicas 
especializadas, 145 unidades móviles, 
en el segundo nivel 11 hospitales 
generales, 20 hospitales comunitarios, 
siete hospitales de especialidad, dos 
unidades de atención psiquiátrica, 
y en el tercer nivel el Instituto 
Dermatológico de Jalisco, el Instituto 
de Cirugía Reconstructiva, el Centro 
Dental Infantil, el Instituto Jalisciense 
de Alivio al Dolor y Cuidados Paliativos, 
el Instituto Jalisciense de Cancerología 
y por supuesto el Hospital Civil Juan I 
Menchaca, el Hospital Civil Fray Antonio 
Alcalde y el Hospital Civil de Oriente. 
Adicionalmente se cuenta con siete 
laboratorios y un centro de transfusión 
sanguínea, comunidades de apoyo”. 

Entre otras cosas buscan que siga 
garantizada la atención universal a 
niñas y niños con cáncer y a quienes 
viven con diabetes tipo 1. 

También quedan protegidos los 
más de 30 mil trabajadores del sector 
salud y sus derechos Se trata de un 
presupuesto de casi 99 mil millones de 
pesos. 
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Frente al cuadro de Mariano Otero, Enrique Alfaro firmó el paquete de iniciativas.

Alfaro hizo un llamado “respetuoso” a la 
Presidenta de México, Claudia Sheinbaum.
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Plantea Enrique 
Alfaro salir del 
Pacto Fiscal 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Después de lo que ocurrió con la 
propuesta del Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2025 y 

porque que Jalisco sigue recibiendo 
un trato presupuestal injusto y no 
hubo margen de negociación, con una 
reducción de hasta el ocho por ciento 
con el paso de los años, el gobernador, 
Enrique Alfaro anunció la presentación 
de una iniciativa que entregó al Congreso 
del estado y será enviada al Congreso 
de la Unión para que la entidad se retire 
del Pacto Fiscal pero pueda convertirse 
en un nuevo convenio bajo mejores 
condiciones. 

“El planteamiento que nosotros 
estamos presentando hoy al Congreso 
es una ruta en la cual Jalisco buscará 
no seguir adherido a este convenio de 
coordinación fiscal. Es un camino muy 
complejo. Pareciera que este es un asunto 
de decidirnos quedamos o nos vamos. 
No es así. No hay una ruta ni para entrar 
ni para salir. El diseño jurídico que se hizo 
fue para dejar condenados a los estados 
a estar sometidos a la voluntad de la 
federación y nadie hizo nada al respecto. 
Hoy Jalisco va a tomar la iniciativa y vamos 
a empezar ese camino”. 

Como ejemplo mencionó que este año 
Jalisco recibió 3 mil 600 millones de pesos 
menos, es decir, menos del dos por ciento 
del presupuesto federal. Acompañado 
de legisladores locales y federales de 
Movimiento Ciudadano y ante la imagen 
de Mariano Otero.

Vamos a blindar 
constitucionalmente 

los servicios de salud y 
los servicios de educación 
como una responsabilidad 
compartida del Estado 
con la Federación para 
que quede claro que lo 
que es de Jalisco no lo va 
a desmantelar el Gobierno 
Federal en materia de salud 
y en materia de educación, 
y que si lo pretenden hacer 
van a tener que pasar 
por encima de nuestra 
Constitución

Enrique Alfaro

Recrea Educar para la vida con mochilas, 
útiles, uniformes y zapatos, así como 
el Fideicomiso para la Infraestructura 
Educativa. 

Finalmente, la tercera iniciativa 
entregada por el gobernador de Jalisco, 
Enrique Alfaro al Congreso del estado 
es para garantizar que independiente 
de la Reforma Judicial en la entidad 
permanezca la justicia alternativa, y así 
lo explicó. 

“La tercera es una reforma también a 
la Constitución local, pero en este caso 
al artículo 56, para blindar y garantizar 
la permanencia del modelo de justicia 
alternativa en Jalisco, que está siendo 
amenazado por las reformas que se 
están haciendo a nivel federal. Vamos a 
cuidar a nuestro Estado desde nuestra 
Constitución y vamos a ejercer 
nuestras facultades como parte 
del Constituyente para ir al 
Congreso con nuestros 
representantes a 
dar la batalla por 
Jalisco.

La iniciativa además garantiza la 
continuidad de todo el programa 
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Reconoce IAPEJ a Alfaro 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Por sus aportaciones en el servicio 
público durante los últimos seis 
años, el gobernador del estado, 
Enrique Alfaro Ramírez, recibió 

un reconocimiento del Instituto de 
Administración Pública del Estado de 
Jalisco y sus Municipios A.C. (IAPEJ). 

Destacaron la implementación 
de políticas públicas innovadoras, 
programas inéditos y programas que 
beneficiaron a los jaliscienses, señalaron 
miembros del Instituto. Al recibirlo, 
el mandatario jalisciense dijo que el 
reconocimiento otorgado lo recibe 
con la convicción de haber actuado 
siempre de frente a los intereses de los 
ciudadanos y en beneficio colectivo, así 
como impulsar las grandes causas que 
engranden a Jalisco como es el sector 
del campo, la educación, la salud, la 
economía, el medio ambiente y un 
buen gobierno. 

“Por eso, venir aquí hoy al cierre del 
Gobierno con la tranquilidad de poder 
hacer algo que todos los que somos 
administradores públicos, todos los que 
somos servidores públicos, debemos 
tener presente, es que el poder salir a 
la calle cuando terminas con la frente 
en alto y que la gente te respete y 
que la gente te reconozca, cada vez 
es más difícil, y cada día vale más, y 
yo por eso cierro así mi gobierno, con 
esa tranquilidad, porque que creo que 
hicimos lo correcto”, mencionó. 

Aseguró que vienen nuevos retos, 
tiempos prometedores y una lucha 
por defender el federalismo mexicano 
y la permanencia o no del Estado en 

el pacto fiscal, haciendo alusión al 
conjunto de iniciativas que presentó 
esta mañana en el congreso del Estado 
en ese sentido. 

“Hoy presenté mi última iniciativa al 
Congreso y no es cualquier iniciativa, 

sino es, yo diría, una primera piedra 
de una lucha que se tiene que dar por 
muchos años para construir un nuevo 
pacto fiscal federal, necesitamos un 
nuevo arreglo fiscal en este país, ya no 
podemos aguantar el actual mientras 
se siga pisoteando hacia los estados 
y a los municipios, no hay nada que 
hacer, desde el punto de vista de 
la administración pública”, dijo el 
Gobernador. 

Por su parte, el presidente del (IAPEJ), 
José Guillermo Vallarta Plata, destacó 
que, con aprobación de los integrantes 
del instituto, se decidió condecorar a 
Enrique Alfaro por apostarle siempre 
a la innovación, a la educación y a la 
capacitación y profesionalización de los 
trabajadores del Estado y municipios 
como activo central de la administración 
pública. 
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Destacaron las políticas públicas innovadoras, programas inéditos y programas.

Tuvo una inversión de 23 millones de pesos
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Inauguran Casa 
de Salud y Centro 
de Salud en 
Mezquitic 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Saldando una deuda histórica con 
la zona Norte, el gobernador de 
Jalisco, Enrique Alfaro inauguró la 

Casa de Salud y el Centro de Salud en 
Mexquitic. ambas, con una inversión 
de 23 millones de pesos, representan 
el orgullo de la palabra cumplida 
del mandatario y un gran avance en 
servicios de salud para la región. 

“Imagínense, nada más en la Casa de 
Salud, en la localidad Cajones, donde 
antes solo tenían un foco, se metieron 
6 mdp para reparar el daño estructural, 
dignificar los espacios y dotarlos de 
electricidad a través de paneles solares. 
Mientras que en el Centro de Salud, 
en Teponahuastlán, se trabajó en su 
ampliación para brindar atención de 
manera más eficiente y de calidad 
en espacios dignos en beneficio de 
los habitantes de localidades como 
Rancho Nuevo, Rancho Ciudad, El 
Limón, Rancho Tecomatillo, Rancho 
Mesa Hueca, Tres Ciénegas”, señaló el 
Gobernador en sus redes sociales. 

Finalmente, Alfaro Ramírez, agradeció 
así a los funcionarios que colaboraron 
en este gran logro: “A Fernando 
Petersen, titular de Secretaría de Salud 
Jalisco, a Ana Gabriela Mena, de OPD 
Servicios de Salud, a las autoridades de 
nuestros pueblos originarios, así como 
a cada mujer y hombre detrás de este 
esfuerzo, de corazón, muchas gracias, 
valió la pena luchar por estos hospitales 
de la justicia”.

Primer autobús eléctrico fabricado en México 
Redacción/Quadratín Jalisco 

El primer autobús 100% eléctrico 
fabricado en México, el E-Urviabus-
Volt de la empresa Carrocerías 

Hermanos Becerra S.A. de C.V. 
(BECCAR) fue presentado en el 

marco de la Feria Industrial 
de Jalisco, el primer 

evento organizado por 
Expo Guadalajara 

para impulsar 
la industria 

jalisciense. 
BECCAR, una empresa jalisciense 

con más de 30 años de experiencia 
en la fabricación de carrocerías 
y autobuses, se especializa en la 
ingeniería, diseño y producción de 
vehículos de este tipo. 

El E-Urviabus-Volt, de tipo piso bajo, 
fue producido siguiendo estándares 
internacionales de seguridad y cuenta 
con un motor eléctrico con capacidad 
máxima de 295 kW. “Nosotros, como 
Gobierno del Estado, queremos 

siempre brindar las facilidades para 
que este tipo de iniciativas puedan 
darse en nuestra entidad. 

Somos conocidos como el 
SiliconValley de México y, en muchas 
ocasiones, decimos ojalá algún día 
tengamos la televisión mexicana, 
el avión mexicano. Pues a partir 
de hoy, contamos con el primer 
autobús eléctrico mexicano y, sobre 
todo, jalisciense”, comentó Roberto 
Arechederra Pacheco, Secretario de 
Desarrollo Económico de Jalisco.

El Instituto de 
Administración Pública 
del Estado de Jalisco y 
sus Municipios destacó 

las aportaciones del 
Gobernador en el 
servicio público
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Invierten 14.6 mdp en 
mejorar 4 Pueblos Mágicos 
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de mejorar la 
experiencia de los visitantes e 
incrementar la competitividad 
turística de cuatro Pueblos 

Mágicos de Jalisco, la Secretaría de 
Turismo mejoró el atractivo visual 
y equipamiento de 68 micro y 
pequeñas empresas relacionadas 
con la hospitalidad. Para ello se contó 
con una bolsa de 14.6 millones de 
pesos otorgados por la Secretaría 
de Desarrollo Económico con el 
programa piloto de Competitividad 
Turística. 

El programa de Competitividad 
Turística de la Secretaría de Turismo 
se enfocó en apoyar a cuatro Pueblos 
Mágicos a través del diagnóstico, 
diseño y ejecución de intervenciones 
puntuales para mejorar el atractivo 
visual y el equipamiento en mobiliario 
de negocios ubicados en el Centro 
Histórico con la finalidad de incrementar 
la competitividad de los destinos 
haciéndolos más atractivos y aumentar 
el número de visitantes, derrama 
económica y fortalecer su desarrollo 
económico, indicó la secretaria de 
Turismo, Vanessa Pérez Lamas. 

“A través del programa de 
competitividad turística, lo que 
buscamos fue fortalecer y renovar los 
negocios ubicados dentro del primer 
cuadro de los Pueblos Mágicos. Esto 
para mejorar su hospitalidad visual, 
en algunos fue mobiliario, en otros 
fue piso, en otros alguna decoración, 
etc., y de esta manera poder potenciar 

en lo global la competitividad de los 
destinos. En la medida que haya más 
negocios y oferta atractiva, el destino 

se vuelve más competitivo y más 
atractivo”.

En San Sebastián del Oeste se 
benefició a nueve negocios, en Tapalpa 
a 11, en Mazamitla a 26, mientras que en 
Lagos de Moreno a 22. La convocatoria 
incluyó negocios relacionados con 
el turismo como restaurantes, bares, 
tiendas de artesanía, de productos 
regionales y galerías. 

Algunas de las situaciones 
detectadas en los negocios turísticos 
de los Pueblos Mágicos fueron el 
deterioro de pintura en fachadas, en 
muros y enjarres, mobiliario, deterioro 
o falta de letreros, problemas de 
iluminación y falta de orden y diseño 
en el interior de los espacios.
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También se mejoró el atractivo visual y el equipamiento en mobiliario de negocios.

Héctor Raúl Pérez Gómez habló sobre los 
pendientes.
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Define Pérez 
Gómez próximos 
retos de la SSJ
Javier Frías/Quadratín Jalisco

Al destacar que Jalisco no entregará 
su infraestructura, ni personal de 
salud a la federación, el doctor 

Héctor Raúl Pérez Gómez, próximo 
secretario de Salud de Jalisco, habló 
acerca de los tres principales retos a los 
que se enfrentará la dependencia que 
estará a su cargo, entre los que destaca 
incrementar la cobertura de salud y 
garantizar el abasto de medicamentos. 

“Incrementar la cobertura, 
incrementar los mecanismos de acceso 
a la salud, con adecuada oportunidad 
en tiempos óptimos, para que de esa 
manera tener una disminución de 
riesgos”, enumeró el próximo secretario 
de salud en la entidad. 

Como número dos, Pérez Gómez 
habló de la cobertura con abasto de 
medicamentos y de insumos para 
la salud, “que tal como ha dicho el 
gobernador electo Pablo Lemus, 
debe estar por arriba del 93 por 
ciento de manera estable. Ojo con 
esto, sin altibajos en el abasto a lo 
largo de todo el año y, ese 93 por 
ciento, lo tenemos que alcanzar 
durante el primer año de la gestión 
gubernamental”, detalló. 

Pérez Gómez dijo que un tercer 
reto será garantizar una muy buena 
atención a los grupos vulnerables, 
“tener una muy buena cobertura. 
Por ejemplo, mujeres en 
gestación, personas con 
discapacidad, adultos 
mayores, niños 
con cáncer. 

Transcurre Buen Fin seguro en Jalisco
Redacción/Quadratín Jalisco

A través de un comunicado, el 
Gobierno federal confirmó que 
personal de la Guardia Nacional 

concluyó el operativo Buen Fin 
Seguro con el cual mantuvo presencia 
en el Centro Histórico de Guadalajara, 
así como en diversos corredores 

comerciales, gastronómicos y plazas 
del Área Metropolitana.  

Estas actividades estuvieron vigentes 
del 15 al 17 de noviembre logrando un 
mayor acercamiento con la población 
general, además de garantizar la 
seguridad de quienes acudieron a 
realizar sus compras.  

Como parte de las actividades del 

Buen Fin Seguro se implementaron 
labores de proximidad social y vigilancia 
en dichos espacios comerciales y zonas 
turísticas. En general todos los gobiernos 
municipales y estatales coincidieron, 
pero sobre todo destacaron que, 
aunque se vio mucha afluencia en las 
zonas comerciales hubo saldo blanco 
sin incidentes mayores que lamentar.

En San Sebastián 
del Oeste, Tapalpa, 

Mazamitla y Lagos de 
Moreno, se apoyó a 

68 micro y pequeñas 
empresas relacionadas 

con la hospitalidad
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Avanzan obras de Zapopan 
como el Hospitalito Sur 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Ya está lista la edificación y están en 
los últimos detalles, un avance del 
85 por ciento lleva el Hospitalito 
Sur de Zapopan, estarán listos para 

abrirlo y empezar a dar servicio en enero 
del 2025, detalló el presidente municipal, 
Juan José Frangie. 

“Estamos a diciembre o a principios 
de enero de inaugurar, equipado. 
Básicamente estamos a un 85 por 
ciento la obra, que me decían que 
principios de diciembre se terminaba 
la obra y estaremos equipando en 
el mes de diciembre y principios de 
enero. Ya los últimos acabados. Tiene 
aproximadamente 40 camas, pero 
obviamente también tiene una gran 
ventaja que funciona como Cruz Verde 
también.” 

Recordó que se trata de un nuevo 
modelo de atención en Salud que 
incluye las Brigadas que están llevando 
a las colonias y el próximo año 
comenzarán a visitar las escuelas. Por 
otro lado, en diciembre comienzan 
con las banquetas, pero en enero será 
el arranque del túnel que construirá 
Zapopan en avenida Patria casi desde 
la Universidad Autónoma hasta muy 
cerca de Andares, se trata de una 
inversión de 350 millones de pesos y 
esperan que dure menos de un año, 
explicó el presidente municipal, Juan 
José Frangie. 

“En diciembre empezamos, para 
hacerles exactos, pero empezamos por 
banquetas para no entorpecer por el 

tráfico que existe, las ventas y todo, y que 
está pegado a centros comerciales ahí. 
Empezamos a bajar los cables, a preparar 
todo por las laterales, las banquetas y 
toda esa parte y en enero empezamos ya 
el túnel. Pero yo quisiera que no pasemos 
del año, que acuérdense que viene ese 
paso desnivel y luego viene la salida de 
universidad con paso a un deprimido, con 
paso desnivel a la izquierda hacia Avenida 
Patria. Esa zona hay, al dar vuelta a la 
izquierda, viniendo de la autónoma hacia 
Plaza Patria, hacia Andares, se abarca hasta 
tres carriles y las colas hasta la Universidad 
Autónoma”. En entrevista, Frangie Saade 
recordó que este gran proyecto será 
construido con recursos municipales. 
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Frangie recordó también que también en enero iniciará la construcción del túnel en Patria.

El gobierno de Zapopan protegerá a la 
población.
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Alistan Operativo 
Invernal 2024
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Zapopan prepara 
un Operativo Invernal para esta 
temporada. Ello, a fin de reducir 

riesgos carreteros, en domicilios 
particulares y personas en situación de 
calle. Las acciones iniciarán el próximo 
7 de diciembre y concluirán el 9 de 
febrero del 2025. 

Karla Guillermina Segura Juárez, 
directora general del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF) 
Zapopan, detalló que la fecha de 
conclusión podría ampliarse en caso 
de que se extienda el clima frío. La 
intención es que, a través de brigadas 
nocturnas, se atienda a la población 
en situación de calle que pueda estar 
expuesta a bajas temperaturas. 

“Les informo que durante 2023 
hubo 375 atenciones de personas, 
principalmente en situación de 
calle, y bueno como ya lo hemos 
platicado en esta mesa y todos lo 
sabrán, nuestra participación es apoyo 
fundamentalmente asistencial para 
darle a las personas bebida caliente, 
abrigo y que puedan pasar estos días 
de frío”. 

Este operativo será implementado 
en coordinación con Protección 
Civil y Bomberos, la Comisaría y el 
OPD Servicios de Salud, en caso de 
atenciones urgentes a lo largo de cinco 
polígonos: centro, poniente, norte, sur 

y sur-poniente. Por su parte, el OPD 
Servicios de Salud y la Unidad de 

Protección Civil y Bomberos 
de Zapopan coordinan 

acciones para 
atención en cuatro 

polígonos.

Estrena Comisaría zapopana 117 vehículos
Redacción/Quadratín Jalisco

Este martes la Comisaría de Zapopan 
estrenó 117 nuevos vehículos 
para reforzar la seguridad en el 

municipio. Con una inversión superior a 
los 77 millones de pesos, el presidente 
Municipal de Zapopan, Juan José 
Frangie Saade, entregó camionetas, 
motocicletas, cuatrimotos y bicicletas 
balizadas como patrulla. 

Confirmó que esta entrega busca 
reforzar la presencia y vigilancia de las 

y los policías en las calles, ya que desde 
que se ha incrementado el número 
de unidades la incidencia delictiva en 
Zapopan ha disminuido. 

“Entregamos 117 vehículos a la 
Comisaría de Zapopan con el objeto 
de fortalecer la seguridad. Cuando 
llegamos a esta administración, hace 
nueve años, había solamente 115 
vehículos, era lo único que teníamos. 
A partir de ahí empezamos a crecer 
el equipo vehicular llegando a 854 
unidades el día de hoy”. 

En su mensaje refirió que una de las 
prioridades del gobierno es devolver la 
seguridad a la población y recobrar la 
confianza en la policía.

El presidente municipal, 
Juan José Frangie, señaló 

que este nosocomio 
comenzará a dar servicio 

en enero del 2025 y 
presenta un avance del 

85 por ciento
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Arrancan obras de mejoramiento de 
los tanques de agua de La Cofradía  

Con estos trabajos se asegurará por al menos 30 años el abastecimiento 
de agua para alrededor de cuatro mil habitantes de la zona

Redacción/Quadratín Jalisco

Este martes, el presidente municipal 
de Tlajomulco de Zúñiga, Gerardo 
Quirino Velázquez Chávez, 
dio inicio al equipamiento y 

mantenimiento de los tanques de 
almacenamiento de agua potable de 
la localidad de La Cofradía, con lo que 
se asegurará por al menos 30 años el 
abastecimiento de agua para alrededor 
de cuatro mil habitantes. 

“En dos semanas ya va a estar 
funcionando bien el pozo que teníamos 
anteriormente, que no daba abasto y 
que después se secó; daba tres litros 
por segundo y este va a dar 15 litros por 
segundo, lo que significa 900 litros por 
minuto, lo que nos va a ayudar a que 
abastezca a toda esta localidad”. 

Estas acciones son ejecutadas por el 
gobierno municipal en conjunto con la 
iniciativa privada, específicamente con 
PiSA, que tiene sus instalaciones en la 
zona. En una primera etapa, la empresa 
invirtió cinco millones de pesos para 
la perforación de un pozo profundo, 
mientras que el gobierno municipal 
aportó 1.5 millones de pesos, explicó 
el director general de Obras Públicas 
de Tlajomulco Celso de Jesús Álvarez 
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El alcalde, Gerardo Quirino, acudió al arranque de estos trabajos.

Recibieron el curso Soporte Vital Cardiovascular Avanzado ACLS.
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Paramédicos de Tlajo se 
capacitan en eventos cardiacos  
Redacción/Quadratín Jalisco

Con la finalidad de garantizar la 
prestación de servicios de calidad 
en beneficio de la ciudadanía, 

la Coordinación de Servicios de 
Emergencia y Seguridad Preventiva 
de Tlajomulco, apuesta por mantener 
una continua profesionalización del 
personal.

Como parte de esta 
profesionalización, ocho jefes de 
guardia del servicio prehospitalario 
de Servicios Médicos Municipales de 
Tlajomulco, concluyeron de manera 
satisfactoria el curso Soporte Vital 

Cardiovascular Avanzado ACLS (por 
sus siglas en inglés, Advanced Cardiac 
Life Support), certificación dirigida a 
profesionales de la salud que se enfoca 
en la atención de paros cardíacos y 
otras emergencias cardiovasculares. 

Se informó que ACLS consta de 
capacitación para: realizar desfibrilación; 
administrar medicamentos; manejar 
eventos cardíacos complejos; reconocer 
y tratar accidentes cerebrovasculares; 
abordar arritmias, shock y otras 
situaciones de riesgo vital.

Este curso fue impartido por 
instructores certificados de la 
Asociación Americana del Corazón 

a estar asegurado el abasto de agua 
para muchos años; vamos a rehabilitar 
el sistema eléctrico, vamos a renovar 
la malla, vamos a equipar el cuarto de 
cloración, los tableros, los trabajos serán 
muy rápidos”. 

Las obras tendrán una duración 
aproximada de dos semanas y en 
la segunda etapa se rehabilitará el 
tren de descargas con válvulas, se 
instalará la bomba, se añadirá la 
acometida eléctrica a pie de calle y se 
le brindará mantenimiento al tanque de 
almacenamiento ya existente. 

Antes de llegar a La Cofradía, el alcalde 
acudió a rendir honores a la bandera a las 
instalaciones de la Escuela Secundaria 
General #112, en el fraccionamiento 
Hacienda de Los Eucaliptos. 

Ahí se comprometió a entregar 
instrumentos musicales a la banda de 
guerra, colocar pasto para la cancha de 
futbol y poner en marcha el programa 
de Senderos Seguros, con el propósito 
de brindar mayor seguridad a los 
alumnos.

AHA (por sus siglas en inglés, American 
Heart Association), el cual se basa 
en escenarios simulados, donde los 
participantes practican destrezas 

específicas, tanto 
individualmente, en 
grupo y como 
líder del equipo.

Solórzano. 
“Tenemos una perforación de 

350 metros y dará un abasto de 

aproximadamente 15 litros y la 
población requiere de entre ocho y 
nueve litros para su uso, entonces va 
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Instala Vero Delgadillo 
más consejos municipales 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Los consejos municipales de 
Protección Civil, de Corredores 
Gastronómicos, Culturales y 
Artísticos, el Comité de Giros 

Restringidos y la Comisión de Honor 
y Justicia, fueron instalados por la 
presidenta de Guadalajara, Verónica 
Delgadillo. 

Delgadillo llamó a los integrantes 
de los diversos consejos que también 
presidirá, a anteponer el bien de 
la ciudad, así como trabajar con 
responsabilidad y compromiso para 
hacer de Guadalajara la ciudad que 
cuida a sus habitantes. 

PROTECCIÓN CIVIL 
Durante la sesión de instalación del 

Consejo Municipal de Protección Civil, 
la primera presidenta de Guadalajara 
resaltó la importancia de este consejo, 
desde donde se traza la ruta que sigue 
el gobierno municipal en casos de 
contingencia por desastres naturales. 

Cabe señalar que con la instalación 
del Consejo Municipal de Protección 
Civil también se cumple un requisito 
legal para acceder a recursos de Fondo 
Estatal de Desastres Naturales. 

En la sesión, se nombró a Juan 
Manuel Romo Parra, Secretario General 
del Ayuntamiento, y como secretario 
técnico a Jenny de la Torre Ruelas, 
Coordinadora Municipal de Gestión 
Integral de Riesgos, Protección Civil y 
Bomberos. 

GIROS RESTRINGIDOS
 Por otro lado, también se instaló 
el Comité de Giros Restringidos. El 
secretario técnico de dicho comité será 
Felipe de Jesús González León, Director 
de Padrón y Licencias. 
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Verónica Delgadillo presidirá los comités que fueron formados. 

Asociación Civil Salvando Latidos patrocinó 
un desfibrilador externo automático
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Agencia de Bosques Urbanos tiene tercer bosque cardioprotegido  
Redacción/Quadratín Jalisco 

A fin se seguir transformando los 
bosques urbanos en entornos 
seguros, dignos e incluyentes 

para todas y todos, la Agencia de 
Bosques Urbanos inauguró el tercer 

bosque urbano cardioprotegido 
sumando a la Asociación 

Civil Salvando Latidos, 
quien patrocinó 

un desfibrilador 
e x t e r n o 

automático (DEA). 
Salvando Latidos, una asociación 

comprometida con la promoción de 
la salud cardiovascular y la prevención 
de paros cardíacos, se suma a 
Bosques para Siempre como amigo 
ceiba patrocinando a la Agencia 
Metropolitano de Bosques Urbanos 
(AMBU): un desfibrilador externo 
automático (DEA), que será instalado 
en el Parque Metropolitano, uno de los 
espacios naturales más emblemáticos 
de la ciudad. 

Cabe señalar que, el desfibrilador 
patrocinado será una herramienta 
fundamental para aumentar la 
seguridad de las personas visitantes, 
especialmente en aquellos momentos 
donde el riesgo de un paro cardíaco 
súbito es más alto. 

De acuerdo con personas expertas, los 
parques y Bosques Urbanos son lugares 
ideales para llevar a cabo actividades 
físicas, pero también son espacios 
donde la prevención de emergencias 
cardíacas debe ser prioritaria. 

La Presidenta municipal 
de Guadalajara llamó 

a los integrantes, a 
anteponer el bien 

de la ciudad 

Manuel Romo, Secretario General del 
Ayuntamiento. 

CORREDORES GASTRONÓMICOS,
 CULTURALES Y ARTÍSTICOS

 Por otro lado, el Consejo de 
Corredores Gastronómicos, Culturales y 
Artísticos estará conformado por Jenny 
de la Torre, Coordinadora de Gestión 
Integral de Riesgos de Protección 
Civil y Bomberos; Saúl González 
Ramírez, Director de Movilidad; 
David Martínez, Coordinador General 
de Desarrollo Económico; Carlos 
González, Director de Cultura y un 
representante de la Cámara Nacional 
de la Industria de Restaurantes y 

Alimentos Condimentados y Felipe 
de Jesús González León, Director de 
Padrón y Licencias. 

COMISIÓN DE HONOR Y JUSTICIA 
Finalmente la Comisión de Honor 

y Justicia está integrada también por 
las y los regidores Mariana Fernández 
Ramírez, Humberto Gabriel Trujillo 
Jiménez, Leticia Fabiola Juan Ramírez 
y Luz María a la Torre, además de 
Salvador de la Cruz Rodríguez, Síndico 
Municipal; Ismael Ramírez Méndez, 
Comisario de Seguridad Ciudadana; 
y Gustavo Adolfo Jiménez, Comisario 
en Jefe de la Comisaría de Seguridad 
Ciudadana.

Este comité lo integran también 
los regidores Fabiola Cuan Ramírez, 
Mariana Fernández Ramírez, Juan 
Alberto Salinas Macías y Salvador 
Alcázar Mendivil, así como Juan 
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Para mí es una revancha: Ricardo Marín
Durante la fase regular, el Rebaño Sagrado lo pasó bastante

 mal frente a los Zorros y ahora pueden reivindicarse

César Huerta/Quadratín Jalisco

El duelo por el orgullo de 
Guadalajara definirá quién sigue 
con vida y quién se despide del 
torneo. Chivas recibirá este jueves 

al Atlas, en el play in del Apertura 2024. 
Durante la fase regular, el Rebaño 
Sagrado lo pasó bastante mal frente 
a los Zorros: llegó a estar abajo por 
3-0 y finalmente terminó derrotado 
por 3-2. Es por eso que Ricardo Marín 
reconoce que para los rojiblancos este 
encuentro significa una revancha.

“La verdad que yo en lo personal 
sí lo considero como una revancha. 
Yo personalmente terminé un poco 
frustrado en el partido de Liga por el 
resultado por cómo fue y por cómo se 
acabó ese partido. Entonces, sabemos 
que tenemos la oportunidad de oro 
para revertir ese resultado que tuvimos 
y estamos conscientes de eso. Estamos 
trabajando para obtener el resultado”, 
explicó el atacante.

“Este parón nos vino muy bien a todo 
el equipo para recuperar a muchos 
jugadores que teníamos fuera por el 
tema de lesiones. Yo creo que el equipo 
está para lo más alto, siempre apuntamos 
a lo más alto. Si bien sabemos que 
tuvimos un torneo de muchos altibajos 
y que no logramos agradar ni convencer 
a la afición, sabemos que tenemos la 
oportunidad de oro y está en nuestras 
manos. Entonces, vamos a trabajar de 
la mejor manera para conseguir el pase 
y cerrar de la mejor manera posible”, 
añadió Ricardo Marín.

El rojiblanco sabe lo que es marcarle 
al Atlas y espera repetir el jueves en 
el Estadio Akron. “Sí, sabemos que el 
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Marín sabe lo que es marcarle al Atlas y espera repetir el jueves en el Estadio Akron. 

Aldo Rocha sabe la importancia que tiene 
el juego. 
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Chivas es un equipo de respetarse: Aldo Rocha
César Huerta/Quadratín Jalisco

El Clásico Tapatío está muy cerca de 
disputarse. El jueves, Chivas y Atlas 
se verán las caras en el play in del 

Torneo Apertura 2024. Sólo uno de 
ellos saldrá con vida del Estadio Akron. 
El perdedor quedará eliminado del 
certamen. Los Rojinegros expresaron 
este martes respeto por el adversario al 
que enfrentar+an en esta fase definitiva. 

“En realidad la plantilla que defienden 

es de muchísima calidad, muchísima 
jerarquía. Bien mencionas dos 
jugadores muy importantes para ellos. 
Hablando de todos los aspectos, lo 
que es (Roberto) Alvarado, un jugador 
también súper dotado técnicamente 
y muy inteligente. Lo que es 
Chicharito (Javier Hernández), pues 
ya lo sabemos todos, un jugador de 
jerarquía y de muchísima presencia. 
Sí, sí es de respetarse, pero nosotros 
siempre nos enfocamos más en 

nuestro equipo, en lo plural, en lo que 
podemos potencializar para hacer un 
Clásico de muchísima inteligencia y de 
buen futbol. Sabemos que va a ser así, 
sí va a ser complicado, pero al final, 
te digo, lo respetamos de muy 
buena manera, ya dentro del 
terreno de juegos es uno 
más para nosotros”, 
explicó el capitán de 
los Zorros, Aldo 
Rocha.

puede apuntar el equipo al final del 
torneo. Esta semana que tuvimos 
el parón fue muy importante para 
recuperar a jugadores que habíamos 
tenido fuera”, detalló.

El torneo ha sido sumamente 
complicado para Chivas. La salida de 
Fernando Gago sacudió al plantel. 
Precisamente su último partido fue el 
3-2 frente al Atlas. “Sí, sabemos que 
no cerramos de la mejor manera y el 
equipo cerró filas, platicamos en la 
semanal lo que teníamos que mejorar, 
qué ocupábamos para poder revertir 
esa situación. Estamos conscientes que 
el jueves tenemos una oportunidad 
de lado para hacerlo así. Es un clásico, 
sabemos que la gente va a estar ahí 
apoyándonos y nos toca a nosotros 
salir a demostrar lo que estamos 
haciendo”, afirmó.

Pese a lo complicado del torneo, 
todavía mantiene la aspiración alta. 
“Este equipo siempre tendría que 
aspirar a estar en lo más alto de la tabla 
y estar buscando campeonatos. En el 
torneo por ahí tuvimos demasiadas 
cosas externas que pudieron afectar, 
pero no es importante porque el 
equipo siempre tuvo esa unión. 
Siempre estuvimos juntos. El equipo 
siempre se mantuvo en la misma línea. 
Como te digo, el equipo sabe que lo 
que tenemos que buscar es, primero, 
clasificar este play in y buscar el 
campeonato que es lo más importante 
para nosotros”, declaró.

anotar en Clásicos tiene una sensación 
especial y así lo veo. Afortunadamente 
me han tocado marcar en los dos y 

estamos conscientes. Sabemos que es 
una gran oportunidad para demostrar 
de lo que estamos hechos y lo que 
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En el infierno, México 
consigue la gloria 

César Fabián Pérez/Quadratín 

Sufriendo hasta el final, México 
clasificó al Final Four de la 
Nations League, con EU, 
Canadá y Panamá, al golear 

4-0 (4-2 global) a Honduras (La H), 
en Toluca. 

Después de los himnos 
nacionales: primero el hondureño 
(abucheado) y luego el mexicano 
(coreado), rodó el esférico, en el 
Estadio Nemesio Díez, donde el 
técnico Javier el Vaso Aguirre sólo 
repitió a César Montes, Edson 
Álvarez y Raúl Jiménez con respecto 
al primer duelo de esta serie. 

E ingresó a Luis Malagón, 
Rodrigo Huescas, Jesús Orozco, 
Jesús Gallardo, Luis Romo, Charly 
Rodríguez, Alexis Vega y Alexis 
Gutiérrez por Memo Ochoa, Jorge 
Sánchez, Israel Reyes, Jesús Angulo, 
Luis Chávez, Chino Huerta, Orbelín 
Pineda y Julián Quiñones. 

Apenas a los dos minutos, el 
Tri estuvo cerca del descuento, 
pues Álvarez disparó fuerte de 
larga distancia y el portero Edrick 
Menjívar rasguñó al travesaño, 
con buen lance y reflejo. Los 
aztecas seguían insistiendo y siete 
minutos después, Vega recibió 
dentro del área, recargado por 
izquierda, disparó fuerte y el 
arquero hondureño desvió a tiro de 
esquina, estirándose cuan largo es. 

Después de pase lateral-
retrasado de Vega, dentro del área, 
Edson le metió la parte interna de 
su pie derecho, aunque desviado, 
al minuto 37, buscando colocar al 
primer palo. El descuento tuvo que 
esperar hasta el minuto 42, cuando 
el defensa Orozco Chiquete se 
fue al frente e ingresando al área, 
centró cruzado por abajo y en el 
segundo poste, Jiménez cacheteó 
a las redes, entrando al área chica: 
1-0 y 1-2 en el global. 

En el lapso complementario, al 
minuto 50, parecía el empate en la 
serie y con un golazo: tras centro 
por derecha de Gutiérrez, Raúl 
conectó de chilena a penas arriba, 
en los linderos del área chica. 

Luego de disputar el balón 
con Álvarez, al minuto 54, 

en el medio campo, 
Joseph Rosales le dio 

una patadita a la 
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México mostró su 
poderío goleador 
y ya esta en la 
siguiente fase.

La selección de futbol logró una espectacular 
remontada contra Honduras y avanza al Final Four 

de la Nations League, con EU, Canadá y Panamá

altura de la espalda, pero el árbitro 
sólo lo amonestó y no revisó el VAR. 
Buscando, al menos, el empate global, 
el técnico de la Selección Mexicana, 
Javier el Vasco Aguirre, envió al 
campo a Sánchez, Henry Martín y 
Chino Huerta por Charly, Huescas y 
Gutiérrez, al 66’. 

Los cambios funcionaron casi de 
inmediato, pues al minuto 72, después 
de tiro de esquina por derecha y 
peinada de Jiménez, Henry sacudió las 
redes, solo, de volea y en el centro del 
área chica. Otro recién ingresado, Jorge, 
tuvo el gol de la clasificación al minuto 
82, aunque no conectó el centro raso, al 
segundo palo, de Gallardo, estando solo 
y dentro del área chica: abanicó. 

Pero el mismo mexicano se sacó la 
espina tres minutos después, pues luego 
de centro cruzado, controló de pecho, 
quedó solo, se perfiló y le pegó potente 
a las redes, arriba, en los linderos del 
área chica, para el 3-2 global. 

Y el 4-2 final fue de penal, al 
minuto 97, pues Martín sacudió con 
poderío las redes, engañando al 
portero rival, luego de recibir una 
falta dentro del área.  

Luis Malagón, Rodrigo 
Huescas, Jesús Orozco, 
Jesús Gallardo, Luis Romo, 
Charly Rodríguez, Alexis 
Vega y Alexis Gutiérrez, 
arrancaron de titulares 
en comparación al primer 
duelo en Honduras.

PARA SABER


